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令和４年６月定例教育委員会 

 
 

○  開催日時 令和４年６月２４日（金） １３時００分～１４時０８分 

○  開催場所 教育委員室（県庁２２階） 

○  出席委員等 教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

森作 宜民 

市原 健一 

内藤 學 

川上 美智子 

中田 俊之 

庄司 一子 

中庭 陽子 

 

※ 事務局出席者については、別紙のとおり 
 

○  議 案 
 
１ 報告 

公 開  報告１ 令和５年度採用茨城県公立学校教員選考試験
志願状況について 

（教育改革課） 

非公開  報告２ 令和４年度以降における農業関係高校の生産
物の取扱いについて 

（高校教育課） 

 
 
２ 議案 

公 開  第８号議案 茨城県県立高等学校学則等の一部を改正する
規則について 

（高校教育課） 
 

公 開  第９号議案 茨城県県立学校処務規程の一部を改正する訓
令について 

（高校教育課） 

非公開  第 10 号議案 教職員の人事について （高校教育課） 

非公開  第 11 号議案 茨城県図書館協議会委員の解任及び任命につ
いて 

（生涯学習課） 

非公開  第 12 号議案 茨城県美術館協議会委員の解任及び任命につ
いて 

（文 化 課） 

非公開  第 13 号議案 ミュージアムパーク茨城県自然博物館協議会
委員の解任及び任命について 

（文 化 課） 

   

※ 非公開の議案等については、会議録は公開されません。 
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○  会議録 
 

１ 開 会 
教育長から開会の宣言があり、非公開審議項目についての提案がなされ、各委員から了承

されました。 
 
 

２ 議 事 

 

【公 開】 

 
報告１ 令和５年度採用茨城県公立学校教員選考試験志願状況について 

 
（教育改革課長） 資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 
 
（ 川 上 委 員 ） 養護教諭についてですが、採用予定数が昨年度は 37 名で、今年度は 14

名とだいぶ変動が大きいですが、退職者の数とかが影響しているんです
か。 

（教育改革課長） 退職者の数が影響しておるのと、これまでは多くの部分を欠員補充の臨
時的任用職員で埋めていた部分があったんですが、これを段階的にきちん
と正職員を採用してきたこともございまして、退職者を考慮したところ、
実際には 14 名の採用枠しかなくなった状況です。 

（ 川 上 委 員 ） これからはだんだんと平準化していくんですか。 
 

（教育改革課長） 平準化させてまいります。 
 

（ 中 田 委 員 ） 参考に聞かせてください。選考試験の試験科目ってどんなものをやるん
ですか。 

（教育改革課長） 一次試験は、まず、教職専門といいまして、いわゆる教員としての資
質、素養を見る試験と、専門教科の試験の二つの試験があります。 
教職専門は、教職としての常識を見させていただいて、専門教科は、教

科の専門的な部分を見させていただいています。数学でしたら数学といっ
たように。 

（ 中 田 委 員 ） これからまた二次試験がありますけど、二次試験はどんな試験を行うん
ですか。 

（教育改革課長） 二次試験は、集団での討論、個人の面接、小論文があります。 
あとは英語につきましては、口述の試験があり、この４種類の試験があ

ります。 
（学校教育部長） 英語以外にも、例えば、音楽、家庭とかそういう実技系は、実技試験が

あります。 
（ 中 田 委 員 ） 一次試験の専門教科の試験は、筆記試験をやるっていうことですか。家

庭科とかの筆記試験を行うんですか。 
（教育改革課長） そうです。 

口述や実技は、音楽、美術、技術、家庭、体育などがあります。失礼い
たしました。 

 

 
第８号議案 
第９号議案 

茨城県県立高等学校学則等の一部を改正する規則について 
茨城県県立学校処務規程の一部を改正する訓令について 
 

（高校教育課長） 資料に基づき説明 
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【主な質疑・意見等】 
 

（ 中 田 委 員 ） このＩＴ未来高等学校の午前の部、午後の部って書いてあるんですが、
これはどういうことでしょうか。 

（高校教育課長） 定時制の単位制の二部制としますので、定時制といっても夜間ではな
く、昼間の定時制になります。 
午前の部は通常の全日制と同じように、朝の８時半だったら８時半から

12 時半までの４時間の授業で、４年間の構成をしております。 
午後の部は、時間帯を２時間分ずらしますので、大体 10 時半ぐらいか

ら、午後の２時半、３時までの４時間、４年間で卒業という形ですが、午
前の部の子は午後の部の５、６時間目をとれるし、午後の部の子は午前の
部の１、２時間目を取ることが可能なので、そうなった場合は全日制と同
じように、１日６時間の授業となり、３年目の卒業が可能としているとい
うところでございます。 

（ 中 田 委 員 ） 単位を満たせれば３年でも卒業できるんですね。 
 

（高校教育課長） はい。これは現状でもフレックススクールで、結城二高、鹿島灘高、茎
崎高、高萩高も同様な形の仕組みをとっております。 

（ 中 田 委 員 ） 一般的には、４年かかるということですか。 
 

（高校教育課長） ただ、一般的に３年で、ほぼ８割以上の方が卒業しています。 
基本的に連続して授業を取れば、全日制と同じ形で３年での卒業可能なの
で、大体の方は３年目で卒業を目指しています。 

（ 中 田 委 員 ） 中学卒業した同じ学年の子たちと、大学入試は足並みは揃えられるんで
すね。 
 

（高校教育課長） そうですね。 
あともう一点、通信制との連携も IT 未来高の場合考えられます。学校の

中の６時間授業を受けて３年目での卒業以外に、午前の部でしたら、午前
だけ学校の授業を受けて、通信制を活用して、３年での卒業というのも、
水戸南高校との連携の中でどこまでできるかを詰めているところです。 

  

 

 

【非公開】 

 
報告２ 令和４年度以降における農業関係高校の生産物の取扱いについて 
  
第 10 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 10 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 11 号議案 茨城県図書館協議会委員の解任及び任命について 

 

※ 第 11 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 12 号議案 茨城県美術館協議会委員の解任及び任命について 

 

※ 第 12 号議案については、原案のとおり可決されました。 

 
第 13 号議案 ミュージアムパーク茨城県自然博物館協議会委員の解任及び任命について 

 

※ 第 13 号議案については、原案のとおり可決されました。 
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３ 閉 会 

教育長から閉会の宣言がなされました。 
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（別紙） 

令和４年６月定例教育委員会 事務局職員出欠表 

 

令和４年６月２４日（金） 

職      名 氏  名 出欠 代理者職氏名 

 総務企画部長 大 谷  美恵子 ○  

 学校教育部長 秋 本  光 徳 ○  

総務課長 木 内  規 雄 ○  

 教育企画監 鹿志村    泉 ○  

 財務課長 田 﨑  俊 一 －  

 生涯学習課長 市 村  志 保 －  

 文化課長 宮 﨑    薫 ○  

 教育改革課長 内 桶  博 仁 ○  

義務教育課長 田 辺  光 博 －  

 高校教育課長  柳 橋  常 喜 ○  

 特別支援教育課長 戸 祭  勝 典 －  

保健体育課長 清 水  秀 一 －  

  ※新型コロナウイルス感染症予防のため、事務局職員は議案等関係課長のみ出席 


